



FEVRIER  
2022

# LE PETIT GEAUÑOIS

LA 2G, POUR CAPTER LA VIE DE GEAUNE (N° 8)  
GAZETTE GEAUÑOISE



Crédit photo: Lionel Léost



## A TRES BIENTOT...

Chères Geaunoises, chers Geaunois,  
Comme je vous l'ai écrit le 23 décembre dernier, dès que les conditions sanitaires seront favorables, nous partagerons, enfin, de vrais moments conviviaux, tous ensemble !

Tout d'abord, courant avril, ce sera le repas des aînés (70 ans et plus) et je compte sur la présence de ces « toujours jeunes ».

Ensuite, courant mai, toute la population sera invitée à une soirée avant tout festive où nous partagerons un buffet républicain (sans modération !) et pour les amateurs quelques pas de danse. Tous les frais seront pris en charge par vos élus, ce qui rappellera aux autochtones les « mayades » d'antan et notamment celle que nous n'avons pas pu organiser en 2020 après les dernières élections municipales. Vous n'oublierez surtout pas de répondre au courrier que vous recevrez en temps voulu.

Si le programme de la soirée n'est pas encore établi, cela nous permettra de nous retrouver, de saluer les nombreux nouveaux Geaunois en leur présentant le village où ils ont choisi de vivre et de faire le point sur les réalisations et futurs projets de la commune.

Comme vous vous en doutez, ces deux années très particulières ont retardé pas mal de dossiers mais je pense que 2022 sera l'année de la reprise et j'en profiterai ce soir-là pour vous présenter (d'une manière succincte, c'est promis !) les principales actions envisagées qui permettront de développer et de dynamiser notre belle bastide.

D'ores et déjà, mon conseil municipal et moi-même comptons sur la présence du plus grand nombre à cette soirée de « retrouvailles ».

Geaune en Tursan, en aban !

Adishatz.

Gilles Couture, Maire de Geaune.

**Prochaine édition du Petit Geaunois  
en mai 2022!**

**Suivez l'information communale sur  
[www.geaune.fr](http://www.geaune.fr), sur notre page  
Facebook et sur notre compte  
Instagram!**



Geaune en Tursan



@geaune en Tursan

# ZOOM COMMERCANT

## ADISHAT COIFF (28 Pl. de L Hôtel de ville)



Laetitia Messio a fondé ce salon de coiffure en 2005, reprenant celui déjà existant à côté de la pharmacie. Cinq ans plus tard, elle déménage de l'autre côté de la place pour occuper celui que nous connaissons aujourd'hui.

Originaire d'Amiens, elle a passé toute son enfance dans le Gers et se destinait à une carrière militaire mais ce n'était pas trop au goût de ses parents. Elle a donc rapidement changé d'avis et en rencontrant une amie de sa mère, coiffeuse de métier qui lui a fait découvrir son univers, elle a décidé une bonne fois pour toute de se consacrer à la coiffure. Aujourd'hui, c'est une véritable passion et elle ne changerait de métier pour rien au monde. Mordue de son travail, elle avoue ne pas compter ses heures et être bien dans son Salon. Le Salon propose des coupes dame/homme/enfant; des couleurs, mèches et balayages, des lissages français, chignons (le péché mignon de Laetitia), un service de barbier, de relooking sans oublier la vente de produits capillaires.

Sa spécialité? Les coupes transformation car elle a le diplôme de visagiste.

Ce qui lui plait dans son métier? Relooker les gens, obtenir un changement radical avec coiffure et maquillage et à travers ça, leur donner le sourire !

Depuis cinq mois maintenant, Laetitia a décidé de ne plus avoir d'employé car elle estime ne pas être faite pour être employeur et elle préfère mener sa barque toute seule.

Alors, certes, c'est plus de travail et donc plus dur physiquement et moralement mais elle estime qu'elle a trouvé un bon équilibre ainsi.

Actuellement, elle est tout de même accompagnée de Noémie, sa nouvelle apprentie (cf photo).

Retrouvez les au Salon les lundi matin, mardi, mercredi matin, jeudi, vendredi et samedi (en continu).

05 58 44 50 56

 **ADISHAT COIFF ET SOUFFLE D'ELEGANCE**

# ZOOM ARTISAN

## ATELIER MAXIME DARROUX

Maxime DARROUX Ebéniste a diversifié l'offre artisanale Geaunoise en s'installant depuis le mois de mai 2021 dans l'entrepôt de la SCOP Dupouy dans la zone du Bourdet, au 185 chemin du Bas.

Originaire de région parisienne il a rejoint le Sud Ouest il y a 15 ans, sur le bassin d'Arcachon. Passionné par le travail du bois depuis toujours, en pur autodidacte il a décidé l'année dernière de se lancer dans l'aventure en s'installant à son compte.

Au détour de ses recherches d'atelier, il a découvert grâce à l'annonce de Mr Aurélien Dupouy, le canton de Geaune dont il est tombé amoureux, à tel point que Monsieur Darroux est devenu Geaunois depuis deux semaines. Bienvenu à lui!

Sa spécialité est donc la création de meubles ainsi que les aménagements extérieurs, le tout en bois évidemment!

Allez admirer ses créations sur son Facebook :



**Atelier Maxime DARROUX**

Pour faire des devis, vous pouvez le joindre au 06.61.99.89.83, sur rendez-vous du lundi au vendredi. Ses créations sont adaptés à tous les budgets!

Il semblerait que la famille de Mr DARROUX était déjà présente à Geaune il y a plus de 50 ans, du côté paternel, avec la boulangerie DARROUX. Si vous avez des informations à ce sujet Monsieur DARROUX serait heureux d'en savoir un peu plus.



# Avis à la population: le Tursan a besoin de toi !



José Daubagna, La Cave des Vignerons du Tursan et la Mairie de Geaune sont à la recherche de documents écrits, de photos ou de personnes pouvant témoigner sur les vendanges d'antan et sur la construction de la cave .

Si tu peux apporter la moindre petite aide à cette recherche d'archives, merci de contacter la mairie de Geaune ou la Cave des Vignerons. Merci pour eux !

## C'est l'heure du...geste écocitoyen



**Désormais dans votre commune, vous pouvez déposer dans les conteneurs de tri tous vos emballages et vos papiers sans exception :**

Papiers, emballages en métal, en carton, briques alimentaires, mais aussi tous les emballages en plastique se trient.

**DE TRI DEPUIS LE 1/01/2022**

**C'est un emballage ? Dans le conteneur de tri !**

Attention : seuls les emballages se trient, pas les objets ou la vaisselle.

**Inutile de le laver, il suffit de bien le vider.**

**Déposez vos emballages en vrac dans le conteneur.**

Attention : il faut bien séparer les emballages avant de les trier.

SIETOM de Chalosse s'engage avec CITEO pour le tri et le recyclage.  
**In doute, une question sur le tri ?**  
 1 98 98 57 57 - www.sietomdechalosse.fr

**À JETER, À TRIER ?**  
 POUR TOUT SAVOIR SUR LES CONSIGNES ET LES POINTS DE RECYCLAGE, VISITEZ LE SITE : [www.sietomdechalosse.fr](http://www.sietomdechalosse.fr)

SIETOM de Chalosse CITEO

**CHEZ VOUS, TOUS LES EMBALLAGES ET LES PAPIERS SE TRIENT DEPUIS LE 1/01/2022**

**À RECYCLER**  
 EMBALLAGES EN VERRE  
 BOUTELLES EN VERRE BOUTES BOUTONS EN VERRE

**À RECYCLER**  
 BRUQUES ALIMENTAIRES EMBALLAGES EN PASTIQUE ET METAL  
 BOUTELLES EN PASTIQUE BOUTONS EN PASTIQUE  
 TOUS LES PETITS EMBALLAGES ALIMENTAIRES

**À RECYCLER**  
 TOUS LES PAPIERS ET LES EMBALLAGES EN CARTON  
 JOURNAUX ET MAGAZINES  
 COULEURS, LETTRES ET AUTRES PAPIERS  
 ENVELOPPES EN CARTON

**NOUVEAU DANS LE CONTENEUR JAUNE**  
**NOUVEAU AU 1/01/22**

Aujourd'hui, le recyclage évolue pour vous permettre de trier davantage. En plus des papiers, des emballages en carton et en verre, vous pouvez désormais trier la totalité de vos emballages en plastique et en métal

**Bouteilles, flacons et bidons**  
 NOUVEAU  
 Toutes les barquettes

**Briques alimentaires et emballages métalliques**  
 NOUVEAU  
 Tous les pots, boîtes et tubes

**Tous les sacs, sachets et films**  
 NOUVEAU

**Tous les petits emballages métalliques**  
 NOUVEAU

Pas besoin de les laver, il suffit de bien les vider.

## Là où il faudra ABSOLUMENT être dans deux mois? Aux urnes citoyens !

**Elections Présidentielles, dates des 1er et 2eme tours: 10 Avril et 24 Avril 2022**

**Pourquoi c'est important de voter ? Nous te donnons 5 bonnes raisons !**

- Le vote est le premier mode d'action et le plus simple en démocratie. Voter, c'est être un bon citoyen en quelque sorte !
- Le vote est un devoir. S'impliquer dans la vie politique au sens général , ça te dit ?
- Le vote offre la possibilité de choisir les représentant·es. Vote pour quelqu'un qui t'inspire confiance, qui partage tes opinions, tes valeurs et ta vision du pays !
- Le droit de vote est le fruit d'un long combat. (celle-là ,c'est, et de loin, ma préférée)
- Ne pas voter revient à laisser aux autres la possibilité de décider pour nous. Pour une fois, on te demande ton avis !

**Comment je m'inscris (avant le 4 mars) ?**

Pour s'inscrire sur les listes électorales, il faut :

- compléter le CERFA n°12669\*02
- une pièce d'identité en cours de validité,
- un justificatif de domicile (facture eau, électricité,...) de moins de 3 mois.

Le plus simple, c'est l'inscription par internet sur le site "Service public" dans "papier et citoyenneté" et se laisser guider...

Il est possible, sur ce même site, de vérifier ton inscription sur une liste électorale.



## Quoi de neuf en février?

Les ateliers jardin de l'ACLET continuent même en hiver! Il y a toujours quelque chose à faire! Et s'il fait beau pourquoi ne pas venir avec des gants et un sécateur, un truc à planter, c'est le principe des Incroyables comestibles! travailler ensemble à créer de l'abondance...

Viviane Lacouture, nouvelle conseillère numérique France Services, te propose ses ateliers numériques. Pour travailler à distance, consulter un médecin, gérer des courriels, suivre la scolarité des enfants, maîtriser de l'information, protéger des données personnelles, maîtriser les réseaux sociaux...etc

## Don de sang : je donne, tu donnes, il donne, nous donnons...

L'Amicale des donneurs de sang du Tursan t'invite à participer à la collecte de sang de Geaune le **mardi 22 février de 09h30 à 13h00**. (Dans cette situation sanitaire les stocks de sang sont au plus bas !)

Quelques conditions tout de même:

- Etre majeur et en bonne santé
- Ne pas venir à jeun
- Faire + de 50kg
- Présenter une pièce d'identité (papier numérisé)

Le pass sanitaire n'est pas obligatoire pour venir donner son sang. Après avoir été positif à la Covid 19 attendre 14 jours après les derniers symptômes. Dans le cas de "cas contact" attendre 14 jours après le dernier contact, à moins d'avoir un test PCR, antigénique ou autotest négatif.

De préférence, prendre rendez vous sur mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr. Si tu n'as pas de possibilité de prendre rdv, des places sont prévues sans rdv. Tu peux contacter le 06 87 79 86 01 pour connaître les créneaux disponibles.

Toutes les infos sur dondesang.efs.sante.fr pour l'éligibilité au don de sang.

Une bonne action, ça peut sauver une vie !



## Pour les vacances de février, des sports de glisse sont proposés

Le SIVU des écoles du Tursan organise un séjour au ski du 14 au 18 février à Luz Saint-Sauveur.

Ce sont 15 enfants âgés de 09 à 15 ans qui vont y participer (le séjour est déjà complet).

Au programme il y aura du ski bien sûr mais également de la patinoire, thermes, bowling ...

Les débutants seront au nombre de 7, ils vont donc pouvoir apprendre et découvrir les joies du ski, sans parler des chutes qui vont avec....

En espérant que le soleil soit de la partie !



Stage de skateboard les 14, 15 et 16 février.

Le stage a lieu au skate-park de Geaune. L'ensemble du matériel (planches et protections) est fourni. Néanmoins, tu peux amener ton propre matériel.

Nos moniteurs te guideront en toute sécurité et s'adapteront à ton niveau. Pour réserver, il te suffit de remplir le formulaire d'inscription en ligne (labrigadearouettes.fr).

Les stages sont accessibles dès 6 ans.

45€/ stage complet ou 15€ la séance.

niveau 1 : 10h30 - 12h00

niveau 2 : 13h30 - 15h00

niveau 3 : 15h00 - 16h30



# La "Gazette d'Huguette" : pour renouer avec le Geaune d'autrefois et avoir de la lecture au coin de la cheminée!

*Petites histoires de Geaune*

*Après la Guerre*

*Pendant une quinzaine d'années environ.*

*Après la dernière guerre mondiale.*

*Dans les colonies Françaises, les tensions*

*s'accumulent. Les pays colonisés demandent leur indépendance.*

*L'Indochine la première, rentre en guerre en 1946, guerre lointaine mais pas moins meurtrière.*

*Terriblement sournoise où des milliers de soldats français perdent la vie et beaucoup d'autres sont portés disparus.*

*Elle se termine pour notre pays par l'énorme défaite de Diên Bien Phu au mois d'août 1954!*

*L'indépendance des deux protectorats maghrébins, le Maroc et la Tunisie est en cours sans problème majeur du moins j'ose le croire. Pour nous les jeunes, la politique n'est pas notre souci.*

*Décidément, nous voici de nouveau confrontés à une autre guerre! La guerre d'Algérie qui éclate en novembre 1954 pour prendre fin en 1962. Cette guerre est encore présente dans nos mémoires pour beaucoup d'entre nous.*

*Dans le contexte de tous ces événements, nous évoluons lentement vers le progrès.*

*Pourtant le travail ne manque pas, il y a tellement à faire partout!*

*Dans le milieu rural tout avance plus lentement que dans les villes.*

*Il y a très peu d'automobiles, quelques fourgonnettes, quelques camions, des autocars, très peu de motos, de vélos Solex, de mobylettes. La vitesse n'est pas encore limitée!...*

*La bicyclette est la reine, elle est à notre portée pour les déplacements. Elle est très lourde avec ses deux garde-boue, son porte-bagages. Elle n'a pas de dérailleur. Mais sans bicyclette, c'est la marche à pied. Les transports en commun sont rares dans nos campagnes.*

*Les nombreux artisans partent travailler, leurs outils attachés avec de la corde sur le porte-bagages de leur bicyclette, les maçons pendent leurs seaux au guidon. Aujourd'hui cela ferait rire!*

*Les gendarmes eux aussi circulent à bicyclette sur les routes du canton.*

*Les ménagères n'ont pas de frigidaire, seulement un garde-manger suspendu dans la cuisine. Pas de machine à laver le linge. Il y a un grand lavoir rue de l'abattoir où les Geaunoises viennent faire leur lessive une fois par semaine. Des mères de familles, bien méritantes, poussent la brouette remplie de lourdes corbeilles à linge.*

*Le fer à repasser n'est pas encore électrique. Pas d'aspirateur non plus mais des tas de balais!*

*Dans la rue Gourgues, il y a un petit établissement : Bains Douches : Il n'est fonctionnel que le samedi après midi. Il est fréquenté surtout par les hommes.*

*Tous les quinze jours, le jeudi, un grand marché s'implante sur la place de l'Hôtel de ville. Très tôt le matin, Geaune se réveille au rythme des attelages de bœufs ou de chevaux tirant des tombereaux ou des charrettes qui transportent les produits des fermes. Il y a des veaux, des cochons, des volailles vivantes, des lapins, des céréales, des œufs, des haricots secs, etc...*

*Il faut souligner, que pour les paysans qui viennent des alentours, le marché de Geaune est l'occasion de vendre, de troquer du bétail, d'acheter du petit matériel, des outils.*

*En premier lieu, pour ces hommes qui se sont levés très tôt, dont certains ont marché longtemps, ils doivent casser la croûte. C'est la tradition! Ils achètent deux côtelettes de veau chez l'un des deux bouchers. Ces côtelettes, ils les confient aux tenanciers des bistrotts qui les font cuire et qu'ils servent souvent accompagnées d'un ragoût de haricots. Ces paysans discutent en patois, ils se régalent avec leurs côtelettes et n'hésitent pas à boire quelques chopines de Tursan blanc qui leur font virer le visage au rouge! Elle n'est pas belle la vie ?*

*Quant aux femmes toujours plus raisonnables, elles font leurs achats. Il y a beaucoup de choix sous les chapiteaux des marchands ambulants. Des vêtements, des chaussures, des chapeaux, de la mercerie, des graines et des plants de légumes pour le jardin, de la vaisselle et toute l'épicerie de cette époque: sucre, café, savon, sel, épices... Il y a aussi des marchands de bonbons, de cacahuètes. L'hiver, un marchand fait griller des marrons dont la bonne odeur couvre celle des animaux.*

*Ce jour-là, les quilliers s'animent, les amateurs se retrouvent pour des parties de quilles de neuf, ils y joueront plusieurs heures passionnantes.*

*Le maréchal ferrant n'aura pas une minute de répit, il aiguisera les outils tranchants, les socs des charrues, il changera les fers des bœufs et ceux des chevaux. Dans son quartier, les martellements du marteau sur l'enclume se font entendre et des odeurs de corne brûlée se font sentir . Le poste radio ( la TSF ) est présent dans toutes les maisons.*

*Le téléphone est installé chez quelques particuliers, en principe ils n'hésitent pas à vous rendre service pour que vous puissiez donner un coup de fil rapide.*

*Le bureau des PTT nous donne aussi cette possibilité, mais ça manque de discrétion. Souvenez-vous du sketch de Fernand Raynaud !*

*Les facteurs occupent une grande place dans la vie des campagnes. Ils font leurs tournées à bicyclette sur tout le canton, beaucoup de chemins ne sont pas encore goudronnés.*



*Tant pis si le courrier ne part pas le jour même. Le facteur mange chez certains clients, il choisit ceux qui font de la bonne soupe. Tout au long de sa tournée, il est souvent invité à se désaltérer en buvant un verre de Tursan et quelques fois sa bicyclette lui sert de soutien et peut être de guide?...*

*Le facteur, personnage indispensable! C'est par le biais des PTT que nous pouvons communiquer, nous écrivons beaucoup de lettres à la famille, aux amis, à notre amoureux. Et surtout tous nos papiers administratifs sont acheminés par les PTT. Le facteur distribue aussi les mandats qu'il règle en espèces. Il vend également des timbres et porte des petits colis .*

*Il y a également le télégramme, petit pli de papier souvent bleu qui arrive à n'importe quelle heure de la journée pour apporter une nouvelle très urgente. Combien de familles par ce biais-là, ont appris la disparition de leur père, de leurs fils, de leurs frères qui sont morts à la guerre.*

*Les cloches de l'église ponctuent le temps et annoncent certains événements par leurs différentes sonneries. Le roulement du tambour fait sortir les habitants de leurs maisons pour écouter les annonces du garde-champêtre.*

*Geaune, chef-lieu de canton, possède toutes les commodités de ce temps-là. De très nombreux commerces, un notaire, un médecin, une officine, une perception, un bureau de la régie, la poste, un curé, un hospice, un abattoir, deux écoles, une toute nouvelle caserne de pompiers bénévoles, un groupe de musiciens...*

*La religion catholique est pratiquée par la majeure partie de la population. Toutes les familles, habillées de leurs vêtements du dimanche se rendent à la messe dominicale. Cette sortie est très importante car à la fin de l'office chacun retrouve des amis et les discussions vont bon train.*

*Le cinéma, il y a rarement une projection de films en noir et blanc dans la halle aux volailles. Cette halle qui sert de salle de bal, de salle à manger pour les festivités du village et elle est également louée pour certains mariages.*

*Le cirque s'installe sur la place de Geaune, il se déplace avec des chevaux qui tirent des roulottes de couleur verte ; l'ours est très souvent le seul animal pour animer le spectacle.*

*La vie se déroule ainsi, en principe avec une bonne ambiance de voisinage, les gens se saluent, s'interpellent gaiement! Ils se rendent service. Il y a des échanges de légumes dans les jardins cultivés ; ces jardins où un petit poulailler est installé ainsi qu'un étendoir pour sécher le linge. On entend les hommes siffler ou chanter tout en travaillant. Chacun prend très discrètement soin de l'autre. Il y a beaucoup de solidarité entre les habitants.*

*Nous avons souvent des occasions de danser, il y a des fêtes le dimanche, carnaval, le réveillon du 31 décembre et aussi beaucoup de mariages où nous sommes invités parce que nous sommes voisins, parce que nous sommes des jeunes du village, ou parce que nous sommes cousins.*

*Le mariage se prépare plusieurs jours avant le jour J. Nous faisons des guirlandes en papier crépon pour la décoration, une occasion de passer de bons moments tous ensemble. Le mariage est souvent le samedi, il débute par la cérémonie religieuse et dure jusqu'à très tard dans la nuit, il se termine après avoir porté la roste aux jeunes époux. (tradition gasconne)*

*Nos loisirs sont très simples, nous aimons danser, nous dansons des danses en couple, pas question de tenir un verre à la main! Les bals réunissent les gens de toutes les générations et de tous les milieux sociaux.*

*Ne croyez pas que je vais vous dire que c'était mieux avant. Oh non !... C'était très différent tout simplement.*

